

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

Bab V merupakan bab kesimpulan dan rekomendasi, di dalamnya dipaparkan mengenai kesimpulan serta rekomendasi yang ditujukan bagi pihak-pihak terkait atas hasil penelitian yang sudah dilakukan yaitu mengenai pengaruh dukungan sosial terhadap *career self efficacy* siswa kelas XII SMK TI Pembangunan Kota Cimahi.

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang sudah dilaksanakan dapat disimpulkan bahwa terdapat pengaruh dari dukungan sosial terhadap *career self efficacy* pada siswa kelas XII SMK TI Pembangunan Kota Cimahi. Lalu, hasilnya menunjukkan bahwa responden yang terlibat sama-sama memperoleh dukungan sosial baik dari keluarga, teman, maupun guru yang ada di sekolah. Adapun yang paling besar memberikan kontribusi dalam pengaruh terhadap *career self efficacy* yaitu dukungan dari guru, lalu dukungan dari teman, dan terakhir dukungan dari keluarga. Selain itu, dari hasil penelitian ini dapat juga disimpulkan bahwa sebagian besar siswa yang menjadi responden dalam penelitian ini memiliki *career self efficacy* yang sedang. Dengan kata lain siswa sudah cukup memiliki kepercayaan akan kemampuannya dan yakin dalam mengambil keputusan dengan tepat, sehingga cukup baik dalam memilih karier dan menyelesaikan segala tugas yang berhubungan dengan kariernya nanti.

Dengan demikian, setelah melalui proses penelitian dan analisis data yang sesuai, hipotesis dalam penelitian ini dapat diterima. Dengan pemahaman bahwa semakin tinggi dukungan sosial yang diterima maka semakin tinggi pula *career self efficacy* siswa, dan sebaliknya semakin rendah dukungan sosial yang diterima maka semakin rendah pula *career self efficacy* yang akan dimiliki siswa.

B. Rekomendasi

Adapun rekomendasi yang ditujukan bagi beberapa pihak terkait berdasarkan dari hasil penelitian ini:

1. Bagi Siswa Sekolah Menengah Kejuruan (SMK)

Berdasarkan hasil penelitian di atas diketahui masih terdapat beberapa siswa yang memiliki *career self efficacy* yang rendah. Hal ini tentu dapat berpengaruh dalam proses penentuan arah karier setelah lulus dari dunia pendidikan. Dalam hal ini *career self efficacy* dapat ditingkatkan oleh para siswa diantaranya mulai dari penilaian diri yaitu dengan menyadari dan mengenali kemampuan, minat, dan potensi diri sendiri. Lalu melakukan pencarian informasi mengenai karier yang diminati. Selanjutnya, mengembangkan keterampilan yang relevan dengan bidang karier yang diminati seperti mengikuti pelatihan, atau kegiatan ekstrakurikuler yang sesuai.

2. Bagi Sekolah Menengah Kejuruan (SMK)

Bagi pihak sekolah selain program magang terdapat beberapa rekomendasi yang dapat dilakukan untuk meningkatkan *career self efficacy* siswa, diantaranya yaitu:

- a. Program bimbingan karier: Sekolah dapat menyelenggarakan program karier yang berfokus pada pemahaman diri, pengenalan minat dan bakat, serta membantu siswa mengidentifikasi tujuan karier mereka. Program ini akan membantu siswa membangun keyakinan diri dalam menghadapi tantangan karier di masa depan.
- b. Pelatihan keterampilan: Sekolah dapat menyelenggarakan pelatihan keterampilan yang relevan dengan dunia kerja yang akan membantu siswa merasa lebih percaya diri dalam menghadapi tantangan di dunia kerja.
- c. Melakukan interaksi dengan alumni: Mengundang alumni dari berbagai bidang karier untuk berbagi pengalaman dan kisah sukses mereka yang dapat memberikan inspirasi dan motivasi kepada siswa. Interaksi dengan alumni yang berhasil dapat membantu meningkatkan keyakinan siswa

Agnes Delfina Sulfan, 2023

PENGARUH DUKUNGAN SOSIAL TERHADAP CAREER SELF EFFICACY PADA SISWA SEKOLAH MENENGAH KEJURUAN (STUDI PADA SISWA KELAS XII SMK TEKNIK INDUSTRI PEMBANGUNAN KOTA CIMAHI)

Universitas Pendidikan Indonesia | repository.upi.edu | perpustakaan.upi.edu

terhadap potensi mereka sendiri.

- d. Pembekalan informasi karier: Menyediakan akses informasi karier yang lengkap dan terkini, termasuk perkembangan tren pasar kerja dan peluang karier di berbagai industri, akan membantu siswa membuat keputusan yang lebih informan tentang masa depan karier mereka.
 - e. Sosialisasi dengan Perusahaan atau Perguruan Tinggi: Mengadakan acara atau kunjungan ke perusahaan ataupun perguruan tinggi dapat membantu siswa memahami persyaratan dan persiapan untuk terjun ke dunia kerja atau studi lanjut. Hal ini akan membantu mereka merencanakan masa depan karier mereka secara lebih terarah
3. Bagi Perusahaan

Bagi perusahaan-perusahaan tempat magang direkomendasikan untuk dapat memberikan ilmu atau pekerjaan yang berhubungan dengan kompetensi siswa SMK tersebut sehingga bisa menambah wawasan mengenai kompetensi yang dibutuhkan nanti.

4. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya direkomendasikan untuk menambah variabel dari faktor internal yang berkaitan dengan *career self efficacy* seperti keadaan psikologis atau emosional. Selain itu, jumlah responden yang diteliti diharapkan untuk lebih banyak dan area penelitian yang lebih luas agar hasil penelitian dapat lebih digeneralisasikan.